



## Informe de Control Risks enreda a Ecopetrol y a Roa

Empresas en las que figura la pareja del presidente de la petrolera generan cuestionamientos y dudas. Los escenarios son complejos.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, podría ser investigado por autoridades norteamericanas, para que explique posibles contratos con empresas de su pareja, Julián Caicedo.

FOTO COLPRENSA



El Colombiano

hace 6 horas     

A cuenta gotas se siguen filtrando detalles del informe que la consultora internacional Control Risks elaboró a petición del Comité de Auditoría y Riesgo de Ecopetrol, los cuales plantean serios cuestionamientos sobre el actual presidente de la compañía, Ricardo Roa.

Al fin se revelaron nombres de personas y empresas, en Colombia y Estados Unidos, interesadas en contratar con Ecopetrol y a las cuales Roa aparentemente estaría vinculado.

Según publicaciones, el documento Risks menciona el nombre de Carlos Julián Caicedo Cano, pareja de Roa, quien figura en la constitución de dos empresas en Bogotá y Miramar (La Florida, EE. UU.).



Medellín

Los detalles de la tragedia en ciclovía de Medellín: confirman ebriedad del conductor

La compañía en Estados Unidos se llama Windsun Energy LLC, creada el 30 de noviembre de 2023, y tiene como objeto negocios de energía, además, tendría un supuesto asociado vinculado a Ecopetrol.

La sociedad creada en Bogotá, Roca Bi SAS, fue constituida el 28 de septiembre de 2022, dedicada a actividades inmobiliarias realizadas a cambio de una retribución.

En su cuenta de X, el periodista Melquisedec Torres anotó que Caicedo Cano, "pareja sentimental del presidente de Ecopetrol Ricardo Roa, es dueño de dos empresas, una en EE. UU. para negocios de energía, estado de la Florida; esta fue creada con una socia (Tatiana Vargas Gómez) en noviembre de 2023 cuando ya Roa era presidente de la empresa".

Igualmente, aseguró que Caicedo y Roa son socios en Colombia de Roca Bi SAS, sociedad creada en septiembre de 2022, cuando ya se sabía que Roa era el escogido por Gustavo Petro para ser presidente de Ecopetrol.

"De acuerdo con el informe confidencial de la reputada firma mundial Control Risks, uno de los hermanos de Roa es funcionario de una empresa estatal de energía y otro trabaja con Ministerio de Defensa", añadió Torres.

Los escenarios

### Te puede interesar



Importaciones siguen en muy mal momento en Colombia: para enero de 2024 cayeron 10,3%



Un documental de la BBC reconstruye la disputa de Paul McCartney con Vladimir Putin por un barco de Greenpeace



Transportadores piden al Gobierno seguir con los diálogos para concretar el precio del ACPM

hace 13 horas



Bavaria será aliado de Páramo Impacta, estrategia de sostenibilidad del Festival Estéreo Pínic



El empleo que busca está a un clic

Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

### Las más leídas



Clavadistas de Antioquia que desafían a diario la plataforma de 10 metros piden una cubierta

hace 53 minutos



Atlético Nacional venció a Pasto con gol de Robert Mejía y abandonó la cola de la Liga Betplay-1

hace 5 horas



Colombia inicia ante Paraguay el cuadrangular en busca del cupo al Mundial Sub-17

hace 2 horas



Colombia jugará su cuarto partido ante Rumania, un rival de ingrata recordación

hace 3 horas



Habrá más cortes de agua en el Valle de Aburrá por los bajos caudales de las fuentes hídricas

hace 3 horas

### Te recomendamos



¿Quién era Daniel Lugo, el chef mexicano que le cocinó a Luis Miguel en Colombia y murió este viernes en Bogotá?



¿Qué se celebra en cada uno de los días de Semana Santa?



Asamblea de Ecopetrol 2024: accionistas minoritarios piden anular elección de la Junta



Regístrate

Enlaces Promovidos por Taboola

Para la **consultora británica es necesario considerar una eventual imputación de cargos a Roa por su rol en la campaña presidencial**, como responsable de la financiación.



Empresas

**"A Ecopetrol la entregaron con problemas de liquidez que pusieron en riesgo su operación e inversiones": Ricardo Roa**

**Tampoco descartan posibles investigaciones formales contra Roa en Colombia en su condición de presidente de Ecopetrol**, en un plazo de 3 a 6 meses de carácter administrativas, disciplinarias y/o penales, por sus presuntos conflictos de interés e influencia indebida para contratos de personas de su círculo cercano.

Aunque **se considera una renuncia, suspensión o separación del cargo, esta sería una posibilidad poco probable**, por el respaldo del gobierno Petro al funcionario.

También se contemplan **posibles investigaciones formales contra Roa, la junta directiva o Ecopetrol en Estados Unidos**, específicamente por la Comisión de Bolsa y Valores (SEC) o el Departamento de Justicia en los campos administrativo, disciplinario y/o penal en un plazo de 6 a 18 meses.

### Decisiones

La filtración del **reporte Risks coincidió con la celebración el pasado viernes de la asamblea de accionistas de Ecopetrol**, que se prolongó casi hasta la media noche.

En la extensa sesión, la mayor participación accionaria del Gobierno en la petrolera permitió que **se aprobaran varias propuestas, entre ellas la elección de la junta directiva, así como varias reformas estatutarias**.

Las mayores modificaciones a los estatutos de Ecopetrol **se introdujeron al artículo cuarto, que tiene que ver con el objeto social de la empresa**, al cual se le agregaron seis tareas más a las 24 que ya estaban establecidas.

De acuerdo con esos cambios la petrolera podrá en adelante realizar investigación, desarrollo y comercialización de fuentes convencionales y alternas de energía.

También **se podrá encargar de la producción, mezcla, almacenamiento, transporte y comercialización de componentes oxigenantes y biocombustibles e incluso de operaciones portuarias**.



Empresas

**Junta Directiva de Ecopetrol reitera en la Asamblea sus dudas sobre plancha de candidatos del Gobierno**

En lo corrido del año el **valor de la acción de Ecopetrol se ha reducido 9,6%**, y desde junio de 2022 cuando fue elegido como presidente Gustavo Petro el precio que estuvo arriba de \$3.000 está actualmente en \$2.115.

### Para seguir leyendo

< Anterior



### Clavadistas de Antioquia que desafían a diario la plataforma de 10 metros piden una cubierta

Acompañamos en un entrenamiento a Daniel Restrepo, que ya clasificó a los Juegos de París 2024, y a Sebastián Villa, que busca ir a su cuarta cita. Piden una cubierta para el escenario.

hace 53 minutos

Siguiente >



**Directiva y revisar continuidad de Roa**



**¿El precio del huevo si está bajando en Medellín? Conozca dónde está más barato**

### Utilidad para la vida



**Open English quiere poner a hablar a la comuna 13 en inglés**



**Mucho cuidado en casa: los gatos y las plantas amigables para su organismo**



**Pilas, jóvenes! Últimos días de inscripción para la Hackathon de Indra, que premiará la innovación y la creatividad**



**Rigo Urán y el reclamo a su mascota por una travesura casera**

## Se encienden alarmas por nivel de los embalses, reservas están en 33,54%

Comisión Asesora de Coordinación y Seguimiento de la Situación Energética hace recomendaciones.



El nivel de los embalses en Antioquia está en 33,48%, según XM. FOTO Camilo Suárez



El Colombiano

hace 4 horas 

XM, operador del Sistema Interconectado Nacional (SIN), y administrador del Mercado de Energía Mayorista (MEM) advirtió que hoy los **embalses colombianos tienen reservas del 33,54 %, es decir 1,08 puntos por debajo del mínimo histórico de los últimos 20 años para el mes de marzo**, dado que estuvieron en 34,62 % en marzo de 2020. No obstante, están 1,73 puntos por encima del mínimo histórico observado en abril de 2020 (que estuvo en 31,81%).

“Lo anterior, entre otros, por los **bajos aportes que persisten en lo que va del mes** (45,68% de la media histórica) y el incremento en la demanda en 8,64 % comparado con el mismo periodo del año anterior”, explicó XM en un comunicado.



Medellín

**Los detalles de la tragedia en ciclovía de Medellín: confirman ebriedad del conductor**

Y si bien el volumen útil del embalse agregado está 5,43 puntos por encima de la senda de referencia definido en la Resolución CREG 209 del 2020, que es de 28,11%, **la reducción de los aportes ya empieza a afectar a algunos de los principales embalses del sistema, como Guavio con un 7,95%, Riogrande 2 con 8,79% y el Quimbo con 20,66%** de su volumen útil.

Además, **continúa la alta exigencia a la disponibilidad del parque térmico y su infraestructura de abastecimiento de combustible**. En este sentido, y ante las condiciones actuales, se identifica la necesidad de contar con una generación térmica en valores cercanos a su máxima capacidad (al menos hasta que los aportes lleguen a sus promedios históricos). Por tanto, es fundamental poner a disposición



El empleo que busca está a un clic

[Ver ofertas](#)



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp